

NÉCROLOGIE

EDOUARD JOSEPH HOLEMANS,

Inspecteur de direction honoraire des Chemins de fer de l'État belge;
Secrétaire-trésorier de l'Association internationale du Congrès des chemins de fer;
Délégué aux dix sessions du Congrès (Bruxelles 1885 à Londres 1925).



La Commission permanente de l'Association internationale du Congrès des chemins de fer vient d'être cruellement prouvée par la mort de son dévoué secrétaire-trésorier M. Edouard Holemans, décédé à Malines le 5 octobre 1925, à l'âge de 82 ans.

La nouvelle de sa mort nous a profondément affligés et elle ne pourra manquer

d'affecter tous ceux qui, à la session de Londres, du mois de juin dernier, eurent l'occasion de constater l'activité remarquable dont il fit preuve, malgré son grand âge. Lord Churchill, président de la session, lui a rendu un hommage mérité à la séance d'ouverture du Congrès.

La disparition d'un collaborateur aussi dévoué laissera des regrets unanimes au sein de l'Association internationale du Congrès des chemins de fer, qu'il a contribué à fonder il y a quarante ans.

Depuis cette époque, il a assumé successivement les fonctions de secrétaire-adjoint et de secrétaire-trésorier, fonctions délicates qu'il n'a cessé de remplir de la façon la plus distinguée.

Il a pris une part marquée à l'organisation des nombreux congrès qui se sont tenus depuis l'origine, tant en Amérique qu'en Europe.

Il était chargé par les Commissions organisatrices d'une mission de confiance dont il s'acquittait avec honneur et ses rapports avec tous les membres du Congrès, toujours empreints de la plus grande

affabilité, lui ont créé dans le monde des chemins de fer de tous les pays, des amitiés flatteuses et solides.

M. Holemans était entré à l'Administration des chemins de fer de l'Etat belge en 1861, à l'âge de 18 ans.

Il franchit les différents échelons hiérarchiques en passant successivement dans différents services importants.

Il termina sa carrière administrative avec le grade d'inspecteur de direction en 1909, après quarante-huit années de services. En récompense de sa belle carrière, le Gouvernement lui décerna la croix de Commandeur de l'ordre de la Couronne.

Il était, en outre, officier de l'Ordre de Léopold, titulaire de la Croix civique belge

de 1^{re} classe, chevalier de la Légion d'honneur, officier de l'Instruction publique de France, officier de la Couronne d'Italie et chevalier de l'ordre de Saint-Stanislas de Russie.

M. Holemans jouissait de la sympathie et de l'estime de tous; il laissera la mémoire d'un fonctionnaire d'élite et d'un homme droit et correct dont la vie n'a eu d'autre objectif que l'accomplissement consciencieux du devoir le plus largement compris.

Nous présentons à M^{me} Edouard Holemans et à ses enfants l'hommage de notre profonde et respectueuse sympathie et de nos condoléances émues.

Le Comité de direction.